

Mosaïque

de gérontologues concluait "il doit y avoir un foyer pour la personne âgée qui peut prendre soin d'elle-même et qui veut être indépendante mais ne peut tout faire seule. Ce dont nous avons besoin, c'est davantage de logements sous surveillance pour personnes âgées." Des comités sur les soins de la santé étudient les recommandations.



Fienke Vandwezwan

La femme bionique, exposée au Musée des sciences de l'Ontario, à Toronto, illustre ce que des spécialistes peuvent recréer pour des individus; son corps est composé de 18 prothèses. Dans ce domaine, l'expertise du Canada est de plus en plus reconnue. La dernière technologie, élaborée par Jim Foote, de l'U.C.B., est un ordinateur qui mémorise de façon mathématique la région nécessitant une prothèse, qui transmet les données à un disque d'acier qui reproduit le modèle exact, assurant ainsi un parfait ajustement. Terry Fox et Steven Fonyo ont mis en évidence la technologie canadienne et maintenant des gens comme Fienke Vandwezwan de Hollande viennent chez nous acquérir les prothèses dont ils ont besoin. M^{me} Vandwezwan a cherché partout pour une jambe et une hanche artificielles qui soient confortables et à prix abordable et a décidé que le Canada était le meilleur endroit pour se les procurer.

Condition physique. Du 8 au 11 juin, 200 professionnels de la santé, des spécialistes de la condition physique, des éducateurs, politiciens et planificateurs se rencontreront à Ottawa lors du Sommet canadien sur la santé physique. L'objectif est d'émuler la coopération entre les différents groupes pour en arriver à des recommandations. Le ministre des Sports amateurs, Otto Jelinek déclarait qu'il serait même peut-être temps que le gouvernement se retire du domaine de la condition physique et verse les fonds à administrer à d'autres groupes. "Il est fort possible que les gouvernements aient complété leur mission."

ÉDUCATION

Les étudiants étrangers doivent avoir en leur possession \$12 000, en plus du montant des frais de scolarité, pour chaque année de leurs études au Canada; c'est le double de ce que l'on exigeait auparavant. Si l'on ajoute à ce fait l'augmentation des frais de scolarité (de \$600-\$1 200 en 1982 à \$4 200-\$10 200 en 1985) et l'interdiction faite par le ministère de l'Immigration aux étudiants étrangers d'exercer un travail à temps partiel, on comprendra qu'il y eut une forte baisse des inscriptions. En Ontario, la diminution fut, de 20,5 % (de 18 749 à 14 898). Au Québec ce ne fut pas aussi marqué car les frais de scolarité pour étudiants étrangers francophones n'ont pas augmentés; cependant les étudiants étrangers ont diminué de 12 % dans les universités anglophones et ce, depuis 1982.

"Le réexamen de la politique sur les étudiants étrangers devrait être terminé au début de l'année 1986," déclarait le ministre McLean; après quoi, il espère que suivront des discussions au Cabinet et des pourparlers entre les gouvernements fédéral et provinciaux.

GENS

En annonçant sa démission prochaine, **Bill Bennett** mettait fin au règne de sa famille sur le parti du Crédit social de Colombie-Britannique; son père, W.A.C. Bennett se faisait élire à la tête du parti en 1952. Alors qu'on demandait à Bill Bennett qui lui succéderait, il répondit: "Je ne ferai pas de spéculation — je pourrais en nommer 20."

Sharon Wood et Dwayne Congdon, membres d'une équipe canadienne d'escalade en montagne, ont conquis le sommet le plus élevé du monde. Après avoir lutté pendant plusieurs jours contre des tempêtes, ils ont atteint, le 20 mai dernier, le sommet de l'Everest. Wood, seule femme du groupe de 11 membres, est devenue ainsi la première Nord-Américaine à vaincre la montagne de 8 848 mètres.



Carling Bassett est plus déterminée que jamais à dominer le sport que son père, décédé récemment, aimait tant, le tennis. Placée 13^e au classement international, elle a obtenu de remarquables résultats dernièrement, notamment aux Internationaux de France, où elle a atteint les quarts de finale.

Shirley Carr a été élue présidente du Congrès du travail du Canada, le 1^{er} mai, devenant ainsi la première femme au monde à diriger une importante fédération syndicale.

OTTAWA-HULL

Aéroport d'Ottawa. Ressemblant davantage à un centre d'achats très sophistiqué qu'à un aéroport, la nouvelle phase de l'Aéroport international d'Ottawa a été inaugurée le 1^{er} mai.

Le gérant général de l'aéroport, Kim Current, décrit la vaste salle des pas perdus comme ressemblant au marché Byward, avec arbres et lampadaires. Le hall, qui est éclairé grâce à un puits de lumière, conduit à une terrasse d'observation d'où le public peut apercevoir 80 % des pistes. À l'étage au-dessus, la salle des départs, luxueuse et sécuritaire surplombe également les pistes.

Centre d'achats Carlingwood. La ville d'Ottawa a approuvé un plan de développement de \$15 millions et de 50 magasins pour agrandir le centre d'achats, malgré l'opposition de la communauté environnante. L'entrepreneur, Trizec, prévoit construire une nouvelle aile du côté sud, entre Sears et Loblaw's.

Marché en plein air à Hull. Le marché Byward devra faire face, cet été, à la concurrence d'un nouveau marché de fruits et légumes, situé sur l'ancien emplacement de Canada Packers, rue Montcalm, à Hull, tout juste de l'autre côté de la rivière des Outaouais. Si le marché, ouvert du 5 juin jusqu'en octobre, s'avère populaire, il pourrait bien devenir une installation permanente.



Shirley Northrup, gérante du marché Byward, affirme qu'il y aura suffisamment de clients pour les deux marchés.